
Compte-Rendu
de l'Assemblée Générale

de l'Association Linux-Nantes
du 04/11/2023

Début : 15h04
Tour de table et procurations
• Claude ARNOULD (Président) portant procuration pour Aude RAVERDY
• Christian GATEAU (Secrétaire) portant procuration pour Gilles CADIER
• Olivier PETIT (Trésorier) portant procuration pour Jean HUPIN
• Christophe PETIT portant procuration pour Véronique GRATAS
• Eric PUGLESI-CONTI portant procuration pour Alain FAUGEROUX
• Anne NIEDERLISPACHER portant procuration pour Chantal BOCQUEL
• Jean-Michel FLOCH
• Stéphane ROBIOU DU PONT
• Robert AZOULA
• Jean COSTE
• Christine CHURIE-LE-GOAL
• Jean-Claude ROZE
• Marc DUBUET
• Philippe PIERRE
• Frédéric GAREL
• Bertrand DELAUNAY
• Yvette EDMERY
• Martine LUBESPERE
• Bernard EDET
Soit : 19 présent-e-s, 6 procurations et 25 votant-e-s.
Note : 3 départs vers 16h00
Ordre du jour

1. Bilan moral

2. Bilan financier

3. Constitution du CA

4. Questions diverses

5. Actions pour l’année à venir



Bilan moral
Présenté par Christian et Olivier.
cf. le document de Christian en PJ : statistiques des interventions

Permanences
• En général, 5 personnes (un peu toujours les mêmes)
• Arrivée de Bertrand qui donne un coup de main
• Aide de Codimp (non membre) : imprimante en réseau local, lien vers un site B17
• A noter que s'il est parfois besoin d'un niveau assez technique pour des cas « difficiles », il y a aussi une

grande utilité nécessitant moins, voire peu de compétence ; par exemple :
• continuation d'une installation « facile »,
• aide aux personnes peu à l'aise avec les gestes (souris, clavier)
• et aussi accueil et dispatching à l'arrivée quand il y a beaucoup de monde

Claude constate qu’il n'y a pas eu d'animations ni d'ateliers et qu’il faudrait peut-être en proposer sur des 
sujets porteurs ?

Dons
• PC B17 pour la compta : achat d’un ventilateur et d’un SSD
• Don d ‘un PC à un adhérent (Éric)
A noter : on ne fait pas de vente à quiconque, mais des dons de matériel aux adhérents (RAM, ordinateurs
de dépannage …)
En ce qui concerne le matériel à tester, Éric s'en occupe petit à petit.
Vote : Unanimité



Bilan financier
Présenté par Olivier.
cf. le document d'Olivier en PJ : 'Compte de résultat'
Le résumé est le suivant, avec un rappel des chiffres de l’année dernière :

Recettes Dépenses Résultat

2021/2022 1012.49 € 1155.29 € Déficit de 142.80 €

2022/2023 1494.95 € 1371.32 € Surplus de 123.63 €

Nous avons un gros livret d'épargne avec 3420 €, et il y a 1182 € sur le compte.
Il y a eu moins de virements pour le paiement des cotisations, car les personnes viennent aux 
permanences.
Nous n’avons toujours pas d’accès au compte bancaire par Internet car le trésorier n'a pas pu s'en occuper.
La période de cotisation va de septembre à juillet.
La période comptable du octobre à septembre (c'est le relevé de la banque).
Le trésorier gère le fichier des adhérents, le secrétaire l'inscription sur la liste de diffusion des membres.
Christophe et Olivier doivent depuis longtemps mettre à jour la liste de diffusion des membres pour les 
anciens adhérents.
Notre association existe officiellement depuis décembre 1999, de très anciens membres sont contents 
d'avoir des nouvelles et reviennent et ré-adhèrent parfois.
Le nombre d'adhérents 2022/2023 est de 42 dont 1 personne morale (Code Lutin).
Il y en avait :

• 28 en 2021/2022
• 32 en 2020/2021 et 2019/2020
• 43 en 2018/2019

Depuis la rentrée, il y a eu 5 nouveaux et 2 ré-adhésions.
Il y a quelques couples dans les adhésions.
Et il y a toujours des adhérents qui adhèrent une année sur 2 ou 3 ou pire.
Le mic-mac avec Code Lutin pour leur cotisation a été résolu le lundi 6 novembre.
Olivier a pris contact avec Médiagraph (place Viarme), assistance informatique tarifée dont Linux, et il 
leur a donné des flyers.
C’est toujours Claude qui va au CAG de B17, qui irait avec lui et/ou à sa place ? C’est le 1er mercredi du 
mois à 20h30.
Nous n’avons pas fait le ménage de B17 cette année.
Quelqu’un signale qu’il lui semble qu’un commissaire aux comptes (AGEC) soit obligatoire.
Y-a-t-il des renseignements à prendre sur les obligations pour les associations ?
Vote : unanimité



Constitution du Conseil d'Administration
Le CA est actuellement composé de :

• Claude : président
• Christian : secrétaire
• Olivier : trésorier
• Éric : suppléant
• Christophe : suppléant
• Aude : suppléante

Aude propose de rester au CA, sauf si quelqu'un-e souhaite la remplacer.

Quelqu'un veut-il se présenter à la place d'Aude ? => Non

On propose donc de garder les actuel-s-le ?

Vote : unanimité



Questions diverses
Pérennité du lieu
Rappel : suite aux nouveaux règlements comme les zones à faibles émissions (ZFE), l'Atelier pourrait être
amené à déménager.
Il ressort que l'on a actuellement pas d'actions ni de planning précis, donc on reste en en attente.

Trouver un autre lieu ?
• Demander aux mairies, demande au moins un an avant
• Que faire du matériel ? pas de stockage possible
• Y penser à l'avance des fois que
• Amicale Laïque Vieux Doulon, section informatique hébergée

• Voir pour occuper la salle quand ils n'y sont pas ?
• Au Grand Blottereau
• CSC Orvault de la Bugallière ?

• Président du CERIO était adhérent de LNa il y a des années
• Au bout du monde, inaccessible en transports en commun,  commode en voiture, par contre

• Pas tant de résidents de Nantes que ça, beaucoup d'extérieurs :  est-ce que ça joue pour demander sur 
Nantes ?

• Demander à la Mairie de Nantes ? (service des associations)
• Qui fait la démarche ?

• Chacun sonde ce qu'il connaît ?
• Préciser ce dont on a besoin (idées à rediscuter) ; cependant, une base serait 

• 1 ou 2 armoires
• Quelques tables & chaises (50 m² ?)
• Électricité
• Internet
• À priori, le libre service ne sera pas « emmené » (en fait, le propriétaire est B17, LNa en assure la 

maintenance)
• Penser aussi à des partenariats avec d'autre groupes ou associations
• Si l'Atelier déménage

• Pas forcément de place pour d'autres (hangar dans une ZI)
• Transports en commun ?
• Plutôt en Sud Loire

Problème de Philippe avec B17
Il vient rarement en ce moment, ayant toujours des problèmes de santé.
Résumé des faits :
Il y a plus d'un an, une réunion en 'mixité choisie' (ce principe ayant à l'époque été accepté par le CAG) a 
eu lieu à l'initiative de IT (Illegal Team), avec réservation du lieu tout entier (premier étage).
Philippe était déjà présent dans les lieux, occupé à visionner match de rugby par Internet.
Il lui a été demandé de partir, « poliment ».
Il a refusé de partir, et après une discussion 'mouvementée' est resté dans la bibliothèque.
Suite à cela, il y a eu une réunion du CAG assez houleuse qui demandait qu'il soit exclus.



Il y a eu un compromis selon lequel il devrait avoir un entretien avec des membres désignés par le CAG, 
dans le but, entre autre, de lui donner des explications sur les règles de vie à B17 ; pour cela il devait 
proposer une date.
Il s'est trouvé qu'à ce moment, il ne pouvait pas assurer cette demande pour problèmes de santé (coma, 
hospitalisation).
Plus tard, après son retour à une santé compatible, il a refusé cette proposition de rencontre.
Il a refusé une discussion avec Lna.
Aude a également proposé une réunion en 'interne' (à LNa), également refusée.
Il apparaît qu'il est impossible  à « saisir ».
Quelqu'un fait remarquer à sa décharge qu'il a fait beaucoup de rangement dans la bibliothèque …
A noter qu'il a toujours la clé.
Claude propose qu'il puisse continuer à venir à B17, mais seulement aux permanence de Lna.
Dans ce sens, on lui enverra un message :

On te demande de ne plus venir seul à B17
mais tu peux continuer à venir aux permanences de LNa 
tu dois rendre la clé en ta possession

Quelqu'un préconise un courrier avec AR ? => Non un mail suffit
Vote : 3 abstentions, pas de contre

Relations avec B17
Stéphanie :
• précisions sur l'accès à B17 en présence d'une autre association
• des jeunes récemment arrivés voudraient plus ouvrir le lieu
• le groupe de travail qui s'est mis en place cherche des solutions et a un peu dévié et est parti sur des 

considérations politiques (réflexions sur le racisme)
• il y a eu 4 vols "récemment"
• 2 personnes qui squattent alors que le lieu n'est pas fait pour
• ça fait des crispations dans tous les sens
Eric :
• statuts et règlement intérieur de B17 ? De LNa ?
• Responsabilité de Linux-Nantes ?
Stéphanie :
• boîte à clé avec le code ; l'Atelier trouvant la cuisine crado cet été l'a supprimée : discussions en CAG
• Documents de B17 pour comprendre ce que fait B17 maintenant
• Point avec l'environnement de B17
• On a assez causé de B17 ... 



Actions pour l'année à venir
Les thèmes et idées suivants ont été évoqués lors de la discussion :
• Aborder l'IA dans le cadre de LNa ?
• Faire une clé USB ?
• Refaire des install parties ?
• Ménage pas fait cette année par LNa ! : on décide de le faire en Janvier 2024
• Travaux au long de l'année

• organisés par B17
• invitations à renvoyer sur membres

• Aide à distance  par prise de contrôle avec le logiciel DWService :
• cela a déjà fait pendant le COVID
• traitement au cas par cas ; les indications sont sur le site, dans *** Contact, etc. … ***

• Bertrand : orienter les gens vers de la documentation avant de venir aux permanences
des choses dans le guide d'auto-défense numérique, par exemple
• site wikilibre (?) avec des liens
• sur le site web de LNa ?
• peux-tu préparer quelque chose ?
• faisable en groupe
• relancer la liste chantiers ?

• Claude : pour aider à choisir une distribution, penser au site DistroSea qui simule une session en live : 
https://distrosea.com/

Actions en cours
• Repair café BU Lettres le 14 novembre 2023 : Claude, Christian

Fin de l'AG : 18h40

https://distrosea.com/


PJ n°1 : Statistiques
Adhérents

2022-2023 2021-2022 2021-2020
Nombre d'adhérents 42 28 32
Nouveaux adhérents 23 13 10
Ré-adhésions 19 15 22

Interventions
Pour un total de 20 permanences :

Type d'intervention 2022-2023 2021-2022
Installation simple 15 17
Dual boot 11 5
Réinstallation 6 6
Mise à jour 6 3
Dép. Système 24 15
Dép. Matériel 12 4
Info formation 13 5
Total 87 55
Moyenne 4,35 2,75



PJ n°2 : Compte de résultat 2022-2023
Total Compte Caisse Livret

Solde au 01/10/22 4 611,05 € 1 175,06 € 19,19 € 3 416,80 €

Produits

Virement caisse vers compte 140,00 € 140,00 €

Virement livret vers compte 0,00 €

Virement compte vers livret 0,00 €

Adhésions 1 351,11 € 866,11 € 485,00 €

Dons 0,00 €
Autres produits financiers 
(intérêts) 3,84 € 3,84 €

Ventes 0,00 €

Assurance (remboursement) 0,00 € 0,00 €

Total des produits 1 494,95 € 1 006,11 € 485,00 € 3,84 €

Charges

Virement caisse vers compte 140,00 € 140,00 €

Virement livret vers compte 0,00 €

Virement compte vers livret 0,00 €

Cotisations (APRIL + B17) 130,00 € 130,00 €

Dons 0,00 € 0,00 €

Frais de réception 126,35 € 126,35 €

Frais de communication 0,00 €

Frais de déplacement 0,00 €

 B17- Participation aux frais 600,00 € 600,00 €

Achats (informatique) 38,39 € 38,39 €

Achats (OVH) 68,15 € 68,15 €

Achats (mobilier) 0,00 €

Prime d'assurance 205,03 € 205,03 €

Services bancaires 63,40 € 63,40 €

Total des charges 1 371,32 € 998,43 € 372,89 € 0,00 €

Résultat (produits-charges) 4 734,68 € 1 182,74 € 131,30 € 3 420,64 €
Bilan au 30/09/2023 123,63 € 7,68 € 112,11 € 3,84 €
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